

Newsletter Februar 2020

Georg-Simmel-Zentrum für Metropolenforschung / Georg-Simmel Center for Metropolitan Studies

*** for English version see below ***

Themen

- Studierendenkonferenz
 - Think and Drink im Februar
 - Institutskolloquium Europäische Ethnologie
 - Stadtlabor für multimodale Anthropologie
 - Weitere Events und Ankündigungen
-

Die GSZ-Studierendenkonferenz am 23. und 24. April 2020

Alle Studierenden, die ihren Bachelor-, Master-, Magister- oder Diplomabschluss im Jahr 2019 vollendet haben, sind herzlich eingeladen, sich mit ihrer Abschlussarbeit für die neunte Studierendenkonferenz am Georg-Simmel-Zentrum für Metropolenforschung zu bewerben.

Um eine Plattform für einen gemeinsamen Austausch zu schaffen, soll allen Teilnehmenden am 23. und 24.04.2020 die Möglichkeit gegeben werden, ihre Abschlussarbeiten zu Themen der Stadtforschung vorzustellen. Dies soll in Form von Vorträgen geschehen.

Besonders herausragende Arbeiten haben dabei die Chance, den mit 250€ für die beste Bachelorarbeit und 500€ für die beste Master-, Magister-, Diplomarbeit dotierten Georg-Simmel-Preis zu erhalten.

Voraussetzung für die Bewerbung ist der Abschluss an einer Berliner Universität in den konstituierenden Disziplinen des Georg-Simmel-Zentrums: Humangeographie, Geschichte, Kultur- und Sozialwissenschaften sowie Anthropologie; und eine mindestens mit 2.0 bewertete Abschlussarbeit im Bereich Stadtforschung im Jahr 2019.

Der Georg-Simmel-Preis wird am Ende der Konferenz verliehen. Alle Mitglieder des Georg-Simmel-Zentrums können geeignete Bewerber*Innen vorschlagen. Dazu benötigen wir von Ihnen lediglich die Kontaktdaten der Studierenden sowie den Titel der Abschlussarbeit. Wir würden wir uns sehr über Ihre aktive Hilfe, als auch über eine Teilnahme an der Konferenz freuen.

Bewerbungen können **bis zum 28. Februar 2020** eingereicht werden und umfassen einen Abstract (max. 500 Wörter), eine digitale Kopie der Arbeit und den Nachweis der Bewertung. Die Bewerbungen sind zu richten an:

bueroleitung-gsz@hu-berlin.de

Bei allen weiteren Fragen zur Studierendenkonferenz hilft Ihnen unter ebendieser Emailadresse Lilly Untner weiter.

Wir freuen uns auf zahlreiche Teilnehmende.

Das Georg-Simmel-Zentrum

Think and Drink im Februar

Think & Drink am 10. Februar, 2020, 18 Uhr c.t.
*East-Migrant Analgoies: A Comparison of Stereotypes,
Feelings of Devaluation and Ascension Conflicts*
Naika Foroutan, Humboldtuniversität zu Berlin

Dieser Vortrag wird für dieses Semester der letzte im Rahmen des Think & Drink Kolloquiums sein. Los geht es wieder Mitte April!

Ort: Universitätsstraße 3b, R 002 (event. 004)
Weiter Informationen entnehmen Sie der [Website!](#)

Institutskolloquium Europäische Ethnologie

Kolloquium am 04. Februar 2020

Präsentation des MA-Studienprojekts "Curating the Digital in Everyday Life"
Christoph Bareither & Studierende

in Raum 408, Möhrenstraße 40/41

Ort: Hausvogteiplatz 5-7, 10117 Berlin

Weitere Informationen entnehmen Sie bitte der [Website!](#)

Stadtlabor für multimodale Anthropologie im Dezember

Hands on am 03. Februar 2020, 16 Uhr c.t.

Exploring Future Collaborations

All members of Stadtlabor

Seminar am 10. Februar 2020, 16 Uhr c.t.

Shifting perceptions - How to grasp "research-through-design" in architecture
Hannah Varga (EuroEthno, HU)

Ort: Mohrenstraße 41, R 107a

Weitere Informationen entnehmen Sie bitte der [Website!](#)

Weitere Veranstaltung

Call for Papers!

Tagung "Kritik des Eigentums? Zu einer Soziologie der Privatisierung und Vergesellschaftung"

Frühjahrstagung der Sektion Wirtschaftssoziologie, Universität Hamburg

Wir freuen uns, wenn Sie sich den Zeitraum vom **25. bis 26. Juni 2020** in Ihrem Kalender vormerken.

Weitere Informationen zum Projekt „Neue Urbane Agenda Berlin“ finden Sie [hier](#).

Bitte senden Sie Ihre Vorschläge (Abstract, max. 500 Wörter, auf deutsch oder englisch möglich) **bis 15.02.2020** an Natalia Besedovsky

natalia.besedovsky@uni-hamburg.de
und [Joanna Kusiak Jk726@cam.ac.uk](mailto:Joanna.Kusiak@cam.ac.uk).

*** English version ***

Topics

- Student Conference 2020
- Think & Drink in February
- Colloquium European Ethnology
- Stadtlabor for multimodal anthropology
- More Events

The GSZ-Student Conference on April 23-24, 2020

All students who have completed their Bachelor's, Master's, Magister or Diploma degree in 2019 are invited to apply with their final thesis for the ninth student conference at the Georg-Simmel Center for Metropolitan Research.

In order to create a platform for a joint exchange, all participants will be given the opportunity to present their theses on urban research topics on 23 and 24 April 2020. This will take place in the form of lectures.

Particularly outstanding work will have the chance to receive the Georg-Simmel-Prize, which is endowed with 250€ for the best bachelor thesis and 500€ for the best master or diploma thesis.

The prerequisite for application is a degree from a Berlin university in the constituent disciplines of the Georg-Simmel-Centre: human geography, history, cultural and social sciences, and anthropology; and a final thesis in the field of urban research with a grade of at least 2.0 in 2019.

The Georg Simmel Prize will be awarded at the end of the conference. All members of the Georg-Simmel-Centre may propose suitable candidates. All

we need from you are the contact details of the students and the title of the thesis. We would be very pleased to receive your active help as well as your participation in the conference.

Applications can be submitted until February 28, 2020 and include an abstract (max. 500 words), a digital copy of the thesis and proof of evaluation. Applications should be sent to:

bueroleitung-gsz@hu-berlin.de

If you have any further questions regarding the student conference, please contact Lilly Untner at the email address above.

We are looking forward to numerous participants.

The Georg-Simmel-Center

Think & Drink in February

Think & Drink on February 10, 2020, 6pm c.t.

Urban Infrastructures and Pentecostalism: Reflections from Lagos Kinshasa

Naika Foroutan, Humboldt University Berlin

This talk will be the last one of the semester!

Venue: Universitätsstraße 3b, R 002

For more information visit the [website!](#)

Colloquium European Ethnology

Kolloquium on February 4, 2020, 2pm

Presentaton of MA-Studienprojekts "Curating the Digital in Everyday Life"

Christoph Bareither & Studierende

in Raum 408, Möhrenstraße 40/41

Venue: Hausvogteiplatz 5-7, 10117 Berlin

For more inforamtion visit their [website!](#)

Stadtlabor for multimodal anthropology in December

Hands on on February 3, 2020, 4pm c.t.

Exploring Future Collaborations

All members of Stadtlabor

Seminar on February 10, 2020, 4pm c.t.

Shifting perceptions - How to grasp "research-through-design" in architecture

Hannah Varga (EuroEthno, HU)

Venue: Mohrenstraße 41, R 107a

For more information visit the [website!](#)

More events

Call for Papers!

Tagung "Kritik des Eigentums? Zu einer Soziologie der Privatisierung und Vergesellschaftung"

Frühjahrstagung der Sektion Wirtschaftssoziologie, Universität Hamburg

June 25-26, 2020

You will find more information on the project „Neue Urbane Agenda Berlin" [here](#).

Please send you suggestions (abstract, max. 500 words, in German or English possible) **until 15.02.2020** to Natalia Besedovsky

natalia.besedovsky@uni-hamburg.de and Joanna Kusiak

Jk726@cam.ac.uk.